

CCCA – Watermael-Boitsfort

Rapport d'activités 2023

La population de Watermael-Boitsfort est la plus âgée de la Région

1. Fonctionnement du Conseil

A. Participation aux réunions mensuelles

Membres EFFECTIFS	09-01-23	13-02-23	13-03-23	17-04-23	15-05-23	12-06-23	11-09-23	09-10-23	13-11-23	11-12-23
BALTHAZAR André	Abs		Abs	Abs						
BEGON Claire	Ex	P	P	P	Ex	P	Ex		Abs	Abs
BRAQUET Marie-Paule	P	P	P	P	P	P	P		P	Ex
BREBART Françoise	P	Ex	P	P	Ex	P	Ex		Ex	Ex
CARON Philippe	P	P	P	P	P	Ex	P		Ex	P
de le HOYE Catherine	P	P	P	Ex	P	P	P		P	P
DREZE Jean-Roger	Abs		Abs	Abs						
JONCKHEERE Thierry	P	P	P	Ex	P	P	P		P	P
LACROIX Michel	P	P	P	P	P	P	P		P	P
MARSIGNY Monique	P	P	P	P	P	P	Ex		P	P
STERN Roland	P	P	P	P	P	P	P		Ex	Ex
STRAUVEN Jos	P	P	P	P	P	P	P		P	Ex
VANDEN BAVIERE A.	P	P	P	P	P	P	P		Ex	Ex
VANWELDE Andrée	P	P	P	P	P	P	P		Ex	Ex
VERHULST François	Abs	Abs	Abs	Abs	Abs	P	P		P	P

Membre **SUPPLEANT**

CORNILLIE Francis	P	P	P	P	P	P	P		Ex	P
-------------------	---	---	---	---	---	---	---	--	----	---

Total des présences	97	67,36 %
Total des excusés	22	15,28 %
Total des absents	25	17,36

Séances statutaires	4
Séances ordinaires	7

B. Démissions et nominations

Lors de sa réunion statutaire du 11 décembre 2023, le conseil consultatif a demandé au Collège :

- d'acter la démission d'André BALTHAZAR et Jean-Roger DREZE.
- d'enregistrer la démission remise par Claire BEGON.

Lors de sa réunion statutaire du 11 décembre 2023, le conseil consultatif a demandé au Collège :

- de nommer Francis CORNILLIE actuellement seul suppléant.

2. Les rencontres

Il s'agit d'exposés réalisés pendant les réunions du CCCA

Janvier 2023	<p>Madame Marie-Noëlle STASSART, Echevine Urbanisme, aménagement du territoire, voiries et mobilité. Présentation du département + Q/R</p> <p>Madame Alice LOGET. Présentation du budget participatif . Questions / réponses.</p>
Février 2023	<p>Monsieur Daniel SOUMILLION, Echevin Culture et Patrimoine. Présentation de son département + Q/R.</p>
Mars 2023	<p>Asbl ALZHEIMER Belgique Les troubles cognitifs majeurs Exposé par Mme LEMAIRE et CLAVEL + Q/R.</p>
Avril 2023	<p>Asbl KONTAKT BEJAARDEN Visite de Seniors à domicile Exposé de Madame SERCK + Q/R</p>
Mai 2023	<p>Madame Nadia ROMER Propositions d'activités pour les seniors de la Commune Exposé et suggestions diverses +Q/R</p>
Juin 2023	<p>Madame Cathy CLERBAUX, Echevine. Information - Participation, Energie, Espaces verts et propreté publique Présentation de son département + Q/R</p>
Septembre 2023	<p>Monsieur Benoit THIELEMANS, Echevin Logement, Bâtiments publics et Informatique. Présentation de son département + Q/R</p>
Décembre 2023	<p>Asbl communale "VIVRE CHEZ SOI" Aide aux familles dont le principal objectif est le maintien à domicile des personnes âgées et handicapées. Présentation par Madame Anaïs LAMBRECQ +Q/R</p>

3. Les conférences

Il s'agit de conférences organisées par le CCCA.
Elles sont prioritairement réservées aux aînés de la commune.

Janvier 2023	Titre : Le Logis- Floréal, mutation d’une cité jardin et problématiques du logement social à Bruxelles. Conférencier : Christian VANDERGOTEN.
Mars 2023	Titre : La cybercriminalité Conférencier : Commissaire Attilio SOMMA, conseiller en prévention de la zone de police Uccle/W-B / Auderghem.
Mai 2023	Titre : Les templiers Conférencier : Arnaud DELACROIX
Juin 2023	Titre : Seniors, victimes de la cyber criminalité ? Conférencier : Michel CLAISE
Dernier trimestre 2023	Titre : Simon GRONOWSKI, passeur de mémoire. Préparation de la rencontre intergénérationnelle, organisée à l’initiative de R. STERN entre d’une part le conférencier et d’autre part le CCCA et une classe de l’école primaire de la Sapinière d’autre part.

4. Les tables de paroles

Les tables de paroles consistent à interroger collectivement des aînés de notre Commune pour connaître leurs soucis ou leurs intérêts de telle sorte que le CCCA puisse en tirer des enseignements et essaye d’y répondre dans la mesure de ses moyens.

Février 2023	Titre: Le transport, la mobilité et la sécurité
Juin 2023	Titre: Volontariat et aides à domicile
Novembre 2023	Titre: Le journal « 1170 » et le « Guide des seniors »

5. La fracture numérique

Le CCCA de Watermael-Boitsfort est sensible à la fracture numérique. Depuis plusieurs années, il promeut et organise des cours d'initiation à l'usage de la tablette et du smartphone pour les seniors.

ROI – Article 3 **Missions du CCCA**. Parmi celles-ci : Assurer un rôle fédérateur entre les activités, les initiatives et associations qui ont pour objet de répondre aux attentes spécifiques des aînés et éventuellement initier des activités et projets innovants.

Les cours sont organisés à l'EPN et comprennent chaque année 2 sessions consécutives. Ils ont lieu les lundis (APPLE) et les jeudis (ANDROID), soit 3 cours différents par semaine. Ils s'adressent aux aînés, débutants ou désireux de se perfectionner dans le cadre de l'usage quotidien de leur tablette et de leur smartphone.

En 2023, plusieurs dizaines de seniors de notre commune ont participé à ces cours.

L'originalité pédagogique réside dans le fait qu'en plus d'un coach qui dispense la matière, chaque cours est en même temps encadré par des seniors expérimentés ("Les aidants"). Il s'en dégage une ambiance conviviale. Selon les retours enregistrés, ces cours semblent particulièrement appréciés par les « élèves ».

6. Les relations avec la Commune

Au cours de cette année, les membres du CCCA ont pu apprécier la qualité des exposés présentés par les différents échevins. Ces contacts ont permis aux aînés d'avoir une vision plus claire des nombreuses missions de la Commune.

Parmi les objectifs du CCCA, il y a celui prévu dans son règlement d'ordre intérieur qui consiste à guider le Conseil Communal sur les questions relatives aux politiques et programmes de la Commune qui ont une incidence sur la vie des aînés. (**ROI – Article 3§8**). En 2023, il a été constaté que le CCCA n'a reçu aucune demande de la Commune en ce sens.

D'autre part, le CCCA peut être amené à consulter la population concernée ainsi que les divers groupes et organismes afin de déterminer quelles sont leurs questions d'actualité et faire part de celles-ci au Collège des Bourgmestre et Echevins et au Conseil Communal (**ROI- Article 3§6**).

Dans ce cadre, le CCCA a posé 5 questions aux autorités communales, chacune étant précédée d’un exposé contextuel.

Voici les questions posées :

1. La sécurité des séniors

Comment la Commune peut-elle répondre concrètement au besoin de sécurité largement exprimé par les seniors ?

2. Les distributeurs de banque

Pour accéder aux distributeurs de billets, la Commune peut-elle se porter garante quant aux distances à parcourir par les seniors qui devront être les plus courtes possibles ?

3. Stationnement des personnes handicapées

La commune cherche-t-elle à remédier à cette incohérence et par quel moyen ?

4. Eparpillement des informations

Nonobstant la publication du journal « 1170 », la Commune pourrait-elle rencontrer ce besoin exprimé par les aînés, mais qui pourrait aussi combler les attentes de la population ?

5. Garantir un contact avec tous les aînés de la commune

Comme dans d’autres communes bruxelloises, n’est-il pas envisageable que la Commune puisse aider le Conseil Consultatif à remédier à cette situation, dans les conditions prévues par le RGPD ?

7. Les activités externes

A. Contacts avec les autres CCCA de la Région

Les liens avec les autres CCCA se sont prolongés par la participation des Président / Vice-président à diverses réunions organisées par nos homologues d’Uccle et de Molenbeek, en plus des contacts épistolaires avec certains autres CCCA .

Les 2emes assises des conseils consultatifs Bruxellois ont eu lieu à Uccle le 7 décembre 2023. Le Conseil était représenté par Philippe CARON, vice-Président. Divers thèmes ont été abordés dont l'ordonnance du 27-07-2017, la mobilité, les projets développés par les participants, la notoriété et la visibilité des conseils, etc.

8 communes étaient présentes et ont collaboré étroitement à la réussite de ces assises.

Un mémorandum collectif devrait être soumis à chaque commune avant les prochaines échéances électorales

Par ailleurs, le Président et le Vice-Président restent en contact permanent avec leurs homologues des autres communes.

B. Participation à divers organes de la Commune

Le Président, le vice-président et d’autres membres du CCCA ont participé aux réunions de la Coupole et du Comité de santé.